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Freibad Havixbeck, Sanierung Schwimmerbecken 

2. Sitzung Beirat Freibad Havixbeck 

Protokoll/Aktenvermerk B02 310265c04 

Inhalt Besprechung und Diskussion der Entwurfsplanung, Vorabstimmung  

Ort/Datum Freibad Havixbeck, 07.06.2021, 18.10 – 20.15 Uhr 

Teilnehmer: - Herr Bleister, Förderverein Freibad Havixbeck e.V. 
- Herr Mucks, Freibad Havixbeck 
- Frau Tillmann, Freibad Havixbeck 
- Herr Brockhausen, DLRG 
- Frau Humpohl, Förderverein Freibad Havixbeck e.V. 
- Herr Hömann, Förderverein Freibad Havixbeck e.V 
- Herr Scholz, FDP 
- Herr Thewes, CDU 
- Herr Wientges, Gemeinde Havixbeck, Fachbereich III (Gesprächsleitung) 
- Frau Witthake, Gemeinde Havixbeck, Fachbereich III 
- Herr Blau, Planungsbüro Antec  
- Herr Rehfus, Planungsbüro Antec (Protokoll) 

Verteiler: Teilnehmer 

 

Nummer Besprechungspunkt todo 

Allgemeine Informationen 

1.B02  Einladung, Besprechungsgrundlagen 

Die Einladung zur 2. Sitzung des Beirats erfolgte am 12.05.2021 durch Frau 
Witthake. Zur Vorbereitung wurden folgende Unterlagen versandt:  

▪ 310265p08 Abschlussbericht Entwurfsplanung Teil2 11.05.2021 
▪ Plan1 Edelstahlbecken und Wassertiefen 
▪ Plan2 Rohrleitungsplan 
▪ Plan3 Schnitt durch Becken 
▪ Plan4 Freianlagen 

Herr Wientges eröffnet die 2. Beiratssitzung und erläutert, dass Gegenstand der 
heutigen Sitzung die Außengestaltung sei, sowie die Themen Sprungturm und 
Kletterwand. 

Herr Blau stellt den Sachstand der Planung für die geförderten Teilbereiche 1 
und 4 vor und erläutert die geplante Außengestaltung. 
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Bericht zur Außengestaltung  

2.B02  Gestaltung des Bereichs zwischen Schwimmer- und Nichtschwimmerbecken 

Die vorgesehene Gestaltung des Bereichs zwischen Nichtschwimmerbecken 
und Schwimmerbecken mit einer Hecke und Sitznischen mit Bänken findet 
allgemeine Zustimmung und wird als ansprechend empfunden.  

Seitens des DLRG werden in Bezug auf die Breite der Rettungswege Bedenken 
geäußert. Herr Blau erläutert, dass laut KOK eine Breite von 2,50 m einzuhalten 
ist, die bei der vorgeschlagenen Gestaltung mit 2,80 m Breite eingehalten wird 
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und hebt hervor, dass im Bestand außerhalb des Planungsgebiets nirgends die 
erforderlichen Breiten vorhanden seien, wodurch sich bereits vorgelagerte 
Engstellen ergeben.  

Es wird sich darauf verständigt, dass die Planung dahingehend angepasst wird, 
dass der Beckenumgang auf der Seite des Schwimmerbeckens um 20 cm 
verbreitert wird, um einen 3,0 m breiten Rettungsweg zu ermöglichen. 

Weiterhin wurde vereinbart, dass die derzeit geplante Höhe der Hecke von 
1,20 m auf ca. 1,05 m reduziert wird, um eine mögliche Sichtbeeinträchtigung 
zu verhindern. Eine abschließende Festlegung der Heckenhöhe erfolgt nach der 
Pflanzung. 

 

 

 

 

 

 

 

Antec 

3.B02  Holzdeck im Bereich des Nichtschwimmerbeckens 

Herr Bleister erläutert den Vorschlag des Fördervereins (Visualisierung wurde 
vorgestellt), längs des Nichtschwimmerbeckens ein ca. 2 m zurückgesetztes 
Holzdeck zu errichten, auf dem Liegen und Tischelemente aufgestellt werden 
können. Dies sei der Wunsch vieler Eltern mit Kindern, die von dort aus den 
Nichtschwimmerbereich überblicken können.  

Herr Blau gibt mögliche Nutzungskonflikte zur Wasserfläche zu bedenken. Die 
weitere Diskussion wird zurückgestellt, da dieser Bereich nicht Gegenstand der  
derzeitigen Planungen und geförderten Maßnahmen ist. Es steht der Gemeinde 
Havixbeck frei,  hierzu separate Entscheidungen zu treffen und die Finanzierung 
aus Eigenmitteln zu klären. Herr Blau wird gebeten, den vorgesehenen Bereich 
in den Planunterlagen als „potentielle Aufenthaltsfläche“ einzuskizzieren.  

Herr Blau gibt zu bedenken, dass sich der Liegenwiesenbereich verkleinert und 
empfiehlt, mit Fluchtstangen den Bereich vor weiteren Entscheidungen 
abzustecken, um einen räumlichen Eindruck für die tatsächlichen 
Platzverhältnisse zu erhalten.  
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4.B02  „Chill-Bereich“ östlich des Schwimmerbeckens 

Herr Hömann schlägt für den Förderverein vor, im Ostbereich des 
Schwimmerbeckens statt der dort vorgesehenen 3 Bänke ein bodenebenes 
WPC-Deck mit einer umlaufenden Sitzbank und/oder Sitzsäcken als „Chill-
Bereich“ für Jugendliche mit Sicht auf die Kletterwand zu errichten. Das Deck 
soll in der Breite der derzeitigen Hecke am Durchschreitebecken entsprechen. 

Das Badepersonal gibt zu bedenken, dass dieser Bereich ein Aktivitätsbereich 
mit hoher Fluktuation sei, der nicht zum Aufenthalt einlade und in direkter Sicht 
zur Badeaufsicht liege.  

Nach ausführlicher Diskussion des Für und Widers unter den Beiratsmitgliedern 
wird der Vorschlag zurückgezogen. 
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Sprunganlage, Kletterwand, Sonstiges 

5.B02  Sprunganlage 

In Bezug auf die Sprunganlage besteht kein weiterer Diskussionsbedarf. Es 
besteht Einigkeit darin, den Sprungturm auf 3 m Absprunghöhe anzuheben. Die 
technischen Möglichkeiten sind nach Freilegung des Fundaments in der 
Ausführungsplanung zu konkretisieren. 
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6.B02  Trinkwasserversorgung für Dusche 

Die Mitglieder des Beirats stimmen darin überein, dass der Duschplatz im 
Nordzugang mit Trinkwasser gespeist werden soll.  
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7.B02  Trinkwasserspender 

Der Förderverein bittet darum, im Zusammenhang mit dem Anschluss des 
Duschplatzes auch die Möglichkeit für die spätere Aufstellung eines 
Trinkwasserspenders vorzusehen und diesen auch in den Plan einzuarbeiten. 

Der Trinkwasserspender könnte ggf. durch den Förderverein zu einem späteren 
Zeitpunkt bereitgestellt werden. 

 

 

 

Antec 

8.B02  Kletterwand 

In Bezug auf die Kletterwand sprechen sich die Beteiligten für eine 6 m hohe 
Kletterwand des Systems WaterClimb aus. Hier steht der regionale 
Attraktionsaspekt im Mittelpunkt – die nächste Kletterwand befindet sich im 40 
km entfernten Ochtrup.  

Diskutiert wurde über die Pflege und Reinigung des Systems (mögliche 
Folgekosten) sowie die Langlebigkeit. Hierzu soll das Büro Antec den Hersteller 
anfragen. In jedem Fall soll das Service-System mit Sicherungsgerät für 
vereinfachte Wartung angeschafft werden.  
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9.B02  Muster Bodenbeläge 

Herr Blau hat einige Muster von möglichen Bodenbelägen, WPC und Holz 
mitgebracht. Der Förderverein spricht sich aus Gründen der einfacheren Pflege 
für die Verwendung von WPC für die Holzdecks aus und hat eigene Muster 
dabei. Herr Blau erläutert, dass zum aktuellen Zeitpunkt noch keine 
Entscheidungen getroffen werden müssen, da entsprechende Ausschreibungen 
erst zum Frühjahr 2023 vorbereitet werden.  
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Zusammenfassung, Fazit 

10.B02  Zusammenfassung Außengestaltung 

Herr Blau fast nochmals zusammen, dass zusätzliche gestalterische Elemente, 
wie auch z.B. ein Fassaden- und Farbkonzept für bestehende Gebäude, nicht 
Bestandteil der aktuellen Planungen und geförderten Maßnahmen sind. Für 
ergänzende Maßnahmen müssen seitens der Gemeinde Havixbeck die 
entsprechenden Entscheidungen und Finanzierungsmöglichkeiten besprochen 
werden. 
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Weiteres Vorgehen 

11.B02  Nächste Schritte 

Die nächste Beiratssitzung soll nach Ende der Badesaison im Herbst stattfinden. 

Info 

aufgestellt: Antec, Stefan Rehfus 08.06.2021 


